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! ! ! !来，打打王励勤的乒乓板是什么感觉。明天，
新民晚报“红双喜”杯迎新春乒乓球公开赛正式
启动。主办方“红双喜”相关人士透露，今年赛事
期间将在赛场设立专门的体验区，让乒乓爱好者
试打国手乒乓板。
王励勤、王皓、马龙……多年来，“红双喜”一

直为众多国手提供乒乓器材，帮助他们在世界大
赛上争金夺银。但对于大多数普通的乒乓爱好者
来说，这些“秘密武器”依然很神秘。这一次新民
晚报杯乒乓赛，“红双喜”精心准备了 !"块国手
的乒乓板，在赛场外设擂，供乒乓爱好者使用。紧
张的赛事之余，选手们可以找找国手打球的感

觉。
草根乒乓爱好者因为身体力量、技术等原

因，和国手打球时的感觉不同。“红双喜”举办一
些试打的体验活动，让大家讲讲挥拍的感受，一
些重要的意见还会及时汇总到技术部门。你的体
会很可能成为下一块板子“改良”的标准。

#"!$年，新民晚报“红双喜”杯迎新春乒乓

球公开赛是创纪录的一年，报名人数达到 #"#%

人，比上一年增加了近四分之一的选手。除了保
障国家队精英选手计划外，“红双喜”还推动草根
乒乓运动同步发展计划。每年，“红双喜”要在全
国各地举办 #"场左右的草根乒乓赛，帮助普及
草根乒乓运动，提高普通乒乓爱好者的水平。“一
般在外地举办的赛事大规模的不超过 &""人，新

民晚报杯乒乓赛的人数逐年递增，现在至少是外
地同类赛事参赛人数的四五倍。”今年的比赛报
名火爆，在主办方意料之外。报名册编排结束后，
“红双喜”又多提供了 !#张球台。这样，今年赛事
的比赛球台数已经达到了 $#张，同样创造了新
民晚报杯乒乓赛之最。 本报记者 钟喆

! ! ! !昨晚! 上海男排因荒唐的联赛规则惨遭淘

汰!十年来!首次无缘决赛" 队员哭了!球迷骂

了!媒体责问了#$不知为何!就想起了陈奕迅

的%十年&"大概因为!十年前!上海男排夺了冠!

之后 !次连冠'而十年后!上海男排连决赛都进

不了了$$

竞技场上有胜有负! 很正常' 对规则有争

议!也是常事!规则日后还可再议(再改!只是对

排球联赛路该如何走!则需更深反思)早就有人

抨击*中国排球为何没有职业联赛+

试想*若一个联赛!因市场萎缩而不断挤压

赛程!甚至为全运会牺牲联赛'因球迷流失而导

致后继无人! 不可持续发展##那就不仅仅是

一个规则合理与否的问题了! 而是联赛未来发

展思路之困了)

不管输赢结局! 还想为那些上海男排队员

献上掌声!他们尽力了,,,沈琼-何炯(王之腾(

崔晓栋$$还有如今已坐在轮椅上的汤淼,,,

那么多年! 不还是几张老面孔! 在那里流汗坚

守!为梦想在默默付出+但他们又换回了多大的

关注度+ 多少的成就感呢+

梦想照进现实!需要支点!比如足够大的舞

台!才能有足够大的天地$$否则!十冠王!也

不过如此!又如何指望更多年轻人!能以他们为

榜样!满怀热情投身排球+

排球联赛之囧!并非某个人!某支队的事!

而是整个联赛的瓶颈* 因为没职业! 所以不景

气!因为不景气!导致人才缺!反过来影响联赛

质量.这是个不良循环*市场萎缩!赛程缩短!规

则荒唐!人才匮乏$$这一切!不过都是/不职

业0这个/因0造成的各种/果0.

%十年&歌词写道*如果对于明天没有要求!

牵牵手就像旅游!成千上万个门口!总有一个人

要先走##歌曲描述的!是恋爱中的两人!若没

有对未来的思考与目标!那么结局就是分手!是

有人要离开##曲中悲伤的意境! 套在男排联

赛之上!不同样让人唏嘘叹息+

小娴
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明天启幕的新民晚报“红双喜”杯赛设立体验区

不走职业路 男排没出路
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———从“十冠王”上海队被规则挡在决赛外说起

./01

“十冠王”输了，大男人的
眼泪落在衣衫上。昨天，上海男
排与其说输给八一，不如说输
给了内忧外患，败给了中国男
排糟糕的大环境。已进行十多
年的中国男排联赛，没有资金
引入，缺少人才流动，仿佛一潭
死水。

男排囧事一箩筐
! ! ! !男排之囧，比之《泰囧》有得一拼。

! 昨天央视好不容易转播上海和八一的半
决赛，双方正打到第五局，央视戛然而止，要播广
告和新闻了。有网友调侃：“啊啊啊，这么紧张、激
烈、重要的比赛，又输给广告和体育新闻了！”

! 据不完全统计，整个男排联赛央视体育频
道转了 &场。前些年，上海男排的比赛上视几乎每
场都转，去年却一场未转。据唐朝男排俱乐部总经
理说，上赛季转播一场 $万元，本赛季要 '万元。
于是俱乐部作罢，球迷们也就只能望眼欲穿了。

! 男排真的很囧，一名前国手目前正当着奶
爸，问以后会干什么，他说有可能会去摆地摊。八
一男排一场比赛完了，场馆居然没热水。国手仲为
君在网上称自己一身臭汗却两天没洗澡。有球迷
说，到某个赛场一定把自己裹成一个粽子，因为场
馆里没暖气，快冻成冰棍了。

! 或许上海男排冠军拿多了，不稀奇了。所
以，他们的奖励也就不那么起眼了。据悉，他们有
了赞助商之后，主管部门的奖励也就自然终止了。

! 其实，男排的囧事还真多。同样的上海球
队，上海男排和男篮不在一个水平线上，不过收入
可以说是成反比的。男篮队员的收入在男排的收
入后面再加个零。沈琼说，和男篮的好友刘炜出去
吃饭，绝对不用买单。“谁让我们收入不在一个层
面呢？” 本报记者 李京红

排球联赛淘汰赛规则比较

相同点

均为主客场两场制 1从 "##$ 年至

"##%年赛季开始2

比赛结果为 &'#-&'( 时!胜队积 & 分!

负队积 # 分

比赛结果为 &'"时!胜队积 " 分!负队

积 ) 分

以积分多少决定胜者!如积分相同!计

算局分!如局分也相同再计算每局小分

不同点

如果积分-局分-小分都一样

今年!两队最后一场比赛胜者晋级

往年!计算两队整个赛季所有比赛成绩!

包括之前常规赛!计算方法如相同点所述

不同结果

年规则!八一最后一场 &比 "胜上海!

八一晋级决赛

年规则*上海总成绩 &比 )胜八一1常

规赛上海两胜八一2!上海晋级决赛

奇怪的规则
昨天，男排联赛展开半决赛第二回合的较

量，八一 $比 #击败上海。但半决赛首回合，上海
曾主场以 $比 #击败八一。这样，各胜一场的上

海和八一，积分同为 $分，胜负局数、
胜负小分全部打平。

根据排球联赛相关规定，
两队半决赛过后各项数据完
全相等，只能依靠两队间
的最后一场比赛的胜负
关系判断晋级情况。因
为八一队在第二场半
决赛中胜出，所以他们
才得以淘汰上海队。

当比赛结果最
终尘埃落定后，有
人对于赛制安排表

示 不

理解，更有人直言这样的比赛规则不公平，损
害了上海队的利益，毕竟在上海与八一本赛季
(次交手中，八一队只赢下了半决赛第二场，恰
恰就是这唯一的一场胜利。最终帮助他们晋级
决赛。

半决赛本是男排联赛一年里最重要的一场
比赛之一，多年来却始终采用两场决胜负制，简
单通俗地说，就是为了节省经费。尤其是今年，联
赛赛程提前，完全是为全运会让路。部分球员透
露，全运会的奖金远高于联赛，打了 (年球大家
就是为了全运会，所以多少年来，让路已是“司空
见惯”的规律。

坚守的老将
上海男排输在规则，更输在后继乏人。
对八一的半决赛，上海队场上 )名主力何

炯、沈琼、王之腾、方颖超、崔晓栋、杨剑彬、任琦，
清一色的 $"岁以上“高龄”。这批队员从 #""#年
开始就驰骋在排球赛场。十多年了，上海男排仍
然要倚重这批老将，甚至在关键的比赛中，没有
年轻队员可换，说明上海男排的后继乏人到何种
程度。

这一方面说明上海队的老将们仍在坚持，
相当不易；另一方面，说明年轻队员还不能挑起
大梁。上海队曾经对年轻队员李春晖、戴卿尧、詹
国俊寄予厚望。但是，主教练吕宁馨表示，年轻队
员要想取代老将的愿望并不强烈。比如戴卿尧
#*"&米，有身高优势，#!岁的他正处于事业发展
的上升期。“但是，光有身高和年龄优势有什么用
呢？关键是自己要不要。”

一位球迷在《致中国排球的一封信》中这样
问道：在排球联赛开展了十余年后的今天，这些
把青春都奉献给排球的年轻人们，最终的结局除
了一身伤病还能留下什么？
“十冠王”上海队身上发生的冏事，不正是中

国排坛的一个缩影吗？如果再不进行改革，走真
正的职业化道路，中国排球危哉。

本报记者 李京红
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" 上海男排老将方颖超

网前扣杀似有些力不从心
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上海男排队长沈琼无

力回天仰天长叹 图 .-
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